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平成３１年第４回定例教育委員会会議 

 

１ 日  時  平成３１年４月１７日（水曜日） 

午後１時３０分～午後２時２６分 

 

２ 場  所  中央図書館 ２階 集会室 

 

３ 出席委員  教育長 山口 武士 

委 員 小野寺 巧 

委 員 簑輪 菊雄 

委 員 五十嵐 洋太 

委 員 渡部 利枝子 

 

４ 署名委員  委 員 渡部 利枝子 

 

５ 説明職員  教 育 部 長 林  みどり 

教 育 部 長 齊 藤  宏 

教育政策課長 鈴 木  誠 

生涯学習課長 深 迫 国 宏 

        オリンピック・パラリンピック担当課長 鳥 海 謙 一 

学校教育課長 武 田 圭 介 

小中学校連携教育推進担当課長 石 井 勝 博 

教育相談室長 齊 藤 七 実 

鶴瀬公民館長 冨 塚 一 資 

水谷公民館長 和 田 晋 治 

水子貝塚資料館長 加 藤 秀 之 

        学校給食センター所長 小泉 肇 

 

６ 事務局職員 教育政策課副課長 土 田 宗 孝 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 議題及び議事の大要 

 

日程第一 議事事項 

議案第９号  富士見市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則の制定について 
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 [顛末] 原案のとおり議決した。 

 

議案第１０号 富士見市立富士見特別支援学校高等部管理規則の一部を改正する規則

の制定について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

 

議案第１１号 富士見市就学支援委員会委員の任命について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

 

日程第二 報告事項 

（１）平成３１年度当初富士見市教職員人事異動の概要について 

  （２）専決処理の報告について（教育委員会の附属機関等の委員の任免に関すること。） 

  （３）富士見市文化財調査協力員等の雇用及び勤務に関する要綱の一部改正について 

  （４）富士見市立学校の通学路の指定等に関する要綱の一部改正について 

  （５）富士見市市民人材バンク設置要綱の一部改正について 

  

 その他 

  （１）子ども大学・子どもスポーツ大学入学生募集の案内について 

  （２）セパタクロー体験教室の開催結果について 

  （３）第２８回ふじみヘルシーウォーク大会について 

  （４）障がい者スポーツを体験しよう！～東京２０２０開催まであと５００日！～に

ついて 

  （５）セルビア語・料理教室開催について 

  （６）第４６回富士見市子どもフェスティバルのご案内について 

  （７）公立学校の教師の勤務時間の上限に関するガイドラインの運用に係るＱ＆Ａの作

成について 
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会議の進行状況 
 

山口教育長  開会宣言（午後１時３０分） 

事務局    前回の会議録朗読 

山口教育長  署名委員に渡部利枝子委員を選任します。 

 

日程第一  議事事項 

議案第９号 富士見市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則の制定について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  深迫生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  簑輪委員   図書館利用申込書の生年月日欄の元号を削除するということですが、

西暦で記入してもよいということでしょうか。 

  深迫生涯学習課長 西暦でも和暦でも記入できることになります。 

  簑輪委員   施行期日が「平成３１年５月１日」となっていますが、「令和元年」と

しなくてよいのでしょうか。 

  深迫生涯学習課長 ４月中の事務手続きについては、市長部局側と共通の取り扱いに

なり、「平成」表記としています。 

  簑輪委員   図書館利用申込書の電話番号欄の「携帯電話」については、自宅電話

番号と統一し、「携帯電話番号」と表記したほうがよいのではないで

しょうか。 

  深迫生涯学習課長 調整をいたします。 

  渡部委員   生年月日を記入する理由としては、同姓同名の方を判断するためのも

のでもありますので、図書館の事務が煩雑にならないように記入方法

を西暦か和暦に統一したほうがよいのではないでしょうか。 

  林教育部長  例規中の元号の取り扱いについては、教育部局のみならず市長部局と

統一した見解を持っています。様式中の生年月日欄についは、元号を

表記せずに空欄とする取り扱いを全庁的に行っていることから、記入

については、ご本人の意向により、西暦又は和暦で記入していただく

ことになります。 

 

山口教育長  簑輪委員からご指摘いただきました電話番号欄については、「携帯電話」

を「携帯電話番号」に訂正する必要があります。 

「議案第９号 富士見市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則

の制定について」を訂正のうえ、議決をしてよろしいでしょうか。 
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〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第９号 富士見市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則

の制定について」は議決されました。 

 

議案第１０号 富士見市立富士見特別支援学校高等部管理規則の一部を改正する規則
の制定について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  齊藤教育部長 提案理由を説明。 

  武田学校教育課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  簑輪委員   入学願書の「卒業」と「卒業見込」の違いについて教えていただけま

すでしょうか。 

  武田学校教育課長 提出いただく日付で変わってまいります。 

  山口教育長  中学校在籍中に受験をする場合は卒業見込となりますが、中学校を卒

業した後に別の高校に進学し、改めて富士見特別支援学校に入学する

場合は卒業になります。 

 

山口教育長  「議案第１０号 富士見市立富士見特別支援学校高等部管理規則の一

部を改正する規則の制定について」を提案のとおり議決してよろしい

でしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第１０号 富士見市立富士見特別支援学校高等部管理規則の一

部を改正する規則の制定について」は議決されました。 

 

議案第１１号 富士見市就学支援委員会委員の任命について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  齊藤教育部長 提案理由を説明。 

  齊藤教育相談室長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑】 

    なし 

 

山口教育長  「議案第１１号 富士見市就学支援委員会委員の任命について」を提

案のとおり議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第１１号 富士見市就学支援委員会委員の任命について」は議
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決されました。 

 

 

日程第二  報告事項 

（１）平成３１年度当初富士見市教職員人事異動の概要について 

【説明】 

武田学校教育課長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑内容概要】 

  簑輪委員   基本方針に「教職員の年齢構成不均衡を解消するために広範な人事交

流」とありますが、年齢構成不均衡とは、学校の中で若い方に偏って

いるとか、中間層がいないとか、そのようなイメージでよいのでしょ

うか。 

  武田学校教育課長 そのとおりでございます。 

  簑輪委員   そのことについて、今年度解消されていない学校があるとした場合に

次年度において、解消するような手立てを重点的に取れるのでしょう

か。それとも、来年度になってみないとわからないのでしょうか。 

  武田学校教育課長 年齢構成については、考えていかなければならない一つであると

思っていますが、学校事情もございますので、そのことも併せて、課

題解決に努めてまいりたいと考えています。 

  山口教育長  この年齢構成不均衡については、地域差、学校差を是正するものです。

ご心配いただいている点は、富士見市立の小学校において、ある学校

は平均年齢が高く、ある学校は低いということであると思います。そ

の点については、多少の差はあっても概ね均衡を図るような人事異動

にこれまでも努めていますし、それほど大きな差はないと認識してい

ます。もし差があれば今後も解消に向けた人事異動を心掛けてまいり

ます。ここでいう不均衡の解消は、地域差になります。具体的には、

南部では、一時期管理職が不足していて、若い年齢で管理職になる傾

向がありましたが、北部では、管理職は平均年齢的には高世代となっ

ていました。埼玉県全域で見てみると校長や教頭の年齢に差が見られ

ていたため、これを解消するために広域な人事に努めるという意味合

いで理解しています。今回は富士見市の管理職については、南部や北

部との人事交流はございませんでしたが、県全域では、南部から西部

への異動が比較的例年より多くあったと伺っていますので、その辺り

が解消の手立てとなっていると理解しています。 

  簑輪委員   西部教育事務所管内の異動状況でふじみ野市と三芳町の転出希望が多

いのは、なぜなのでしょうか。 



6 

  武田学校教育課長 居住地への希望が多くございます。 

  簑輪委員   教育事務所（管外）の異動状況で転出希望数１７の県立とは、特別支

援学校のことでしょうか。 

  武田学校教育課長 そのとおりでございます。ほぼ本市の転出希望です。 

  簑輪委員   西部教育事務所管内の異動状況で日高市と川島町の転出希望数が転入

希望数の５倍から６倍の倍率になっていますが、どのような要因があ

るのでしょうか。 

  武田学校教育課長 日高市や川島町への転出希望については、居住地への希望のほか、

人事上他市町村での経験が必要になりますので、川越市方面にお住ま

いの方が希望されることがあると思います。転入につきましては、日

高市や川島町はその地区や近隣の中で人事を進めることが可能とな

っているため、こちらへの希望が少ないことが考えられます。 

 

（２）専決処理の報告について（教育委員会の附属機関等の委員の任免に関すること。） 

【説明】 

鈴木教育政策課長 資料に基づき概要を説明。 

深迫生涯学習課長 資料に基づき詳細内容を説明。 

齊藤教育相談室長 資料に基づき詳細内容を説明。 

小泉学校給食センター所長 資料に基づき詳細内容を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（３）富士見市文化財調査協力員等の雇用及び勤務に関する要綱の一部改正について 

【説明】 

 深迫生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑内容概要】 

  簑輪委員   毎年改正されるものなのでしょうか。 

  深迫生涯学習課長 今回の改正については、市長部局の非常勤嘱託職員の規則改正に

併せて行ったものです。市としましては、埼玉県の最低賃金を必ず上

回るようにその都度対応をしていますが、改正については、毎年行っ

ているものではありません。 

  五十嵐委員  調査協力員等は、それぞれ何名いらっしゃるのでしょうか。 

  深迫生涯学習課長 調査員が１名、調査補助員はいません、調査協力員が２２名、整

理協力員が７名となっています。 

 

（４）富士見市立学校の通学路の指定等に関する要綱の一部改正について 
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【説明】 

 武田学校教育課長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（５）富士見市市民人材バンク設置要綱の一部改正について 

【説明】 

深迫生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

【質疑内容概要】 

  簑輪委員   元号の表記は、市の文書は西暦でも和暦でもよいのでしょうか。 

  林教育部長  市の文書については、元号を用いることが決まっています。 

 

 

その他 

（１）子ども大学・子どもスポーツ大学入学生募集の案内について 

【説明】 

 深迫生涯学習課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑内容概要】 

  簑輪委員   小学４年生から入学可能となっていますが、リピーターの入学者はい

るのでしょうか。 

  深迫生涯学習課長 いらっしゃいます。 

 

（２）セパタクロー体験教室の開催結果について 

【説明】 

 深迫生涯学習課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（３）第２８回ふじみヘルシーウォーク大会について 

【説明】 

 深迫生涯学習課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

    なし 

 

（４）障がい者スポーツを体験しよう！～東京２０２０開催まであと５００日！～につい

て 
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【説明】 

 鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

   なし 

 

（５）セルビア語・料理教室開催について 

【説明】 

 鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑内容概要】 

  小野寺委員  障がい者スポーツ体験は「応援プログラム」、セルビア語・料理教室

は「公認プログラム」となっていますが、その違いを教えていただけ

ますでしょうか。 

  鳥海オリンピック・パラリンピック担当課長 ホストタウン登録されたセルビア共和

国に関する事業については、公認プログラムを使用することが認めら

れています。障がい者スポーツ体験事業は、公認プログラムとして認

められていませんので、オリンピック・パラリンピックにちなんだ事

業として、応援プログラムとしています。 

 

（６）第４６回富士見市子どもフェスティバルのご案内について 

【説明】 

 冨塚鶴瀬公民館長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

   なし 

 

（７）公立学校の教師の勤務時間の上限に関するガイドラインの運用に係るＱ＆Ａの作成

について 

【説明】 

 武田学校教育課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑内容概要】 

  簑輪委員   公立学校についても「３６協定」はあるのでしょうか。 

  武田学校教育課長 教員についてはございませんが、事務職員や栄養職員については、  

国や県から考えるように話をいただいているところです。 

  簑輪委員   教員の時間外勤務手当については、支給割合の規定があるのでしょう

か。 

  武田学校教育課長 教員につきましては、時間外手当を含めて特別な給与体系になっ

ていますので、これまでもそのとおりに扱ってまいりました。 
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  山口教育長  正確に申しますと時間外勤務の規定はございます。時間外勤務を学校

長が命じた場合に手当は支給されますが、災害や突発的な生徒指導な

ど４項目に限定されています。それ以外の時間外につきましては、教

職員の勤務の特殊性に鑑みて一律４％が含まれた給与体系になって

います。 

 

 

教育長   閉会宣言（午後２時２６分） 


